

LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

Los Exploradores de España

Podía haberse titulado el día de ayer "la jornada de los Exploradores de España". A las once de la mañana, los acordes de un pasodoble, lanzados al aire por la notable banda de música que ha traído la tropa de Pamplona, reunieron un gentío enorme en la Avenida de la Libertad, por donde desfilaron los simpáticos muchachos, que en correcta formación se dirigieron al paseo del Arbol de Guernica, donde debía celebrarse la misa de campaña. Allí se encontraban ya los señores Aristeguieta, Alonso y Galindo, presidente, secretario y tesorero, respectivamente del Consejo local, el señor Fruchante y el conde de Castillón, representantes del Consejo nacional, quienes recibieron a los invitados y autoridades.

De éstas asistieron al acto religioso, el gobernador militar, general Martínez Anido, el general Marqués de la Plata, el coronel del regimiento de Sicilia, señor Túro, el comandante de Marina, señor Arnáiz, el alcalde accidental, señor Inciarte, los concejales señores Aguirreche, Iturria y Angulo y los jefes y oficiales de la guarnición.

Al final del paseo se había levantado un artístico altar profusamente adornado con plantas y flores, en el que á las doce y cuarto comenzó á rezar una misa el capellán de las tropas de Logroño.

Terminado el oficio, los exploradores formaron y desfilaron por el paseo mencionado y la Avenida de la Libertad. Abrió la marcha la sección ciclista y la Banda de música de Pamplona. En ambas ríos se había aglomerado numeroso público para presenciar el desfile, llamando la atención la mareabilidad de los muchachos y la presencia en sus filas del "patriarca" de los exploradores, don Alvaro Ramírez de Arellano, con su respetable barba y vestido con el traje de explorador.

Las tropas, con sus banderas, se dirigieron al campo de Ondarreta, donde á la una de la tarde se les sirvió una suculenta paella condimentada por los soldados del regimiento de Sicilia. Despues se repartieron frutas y pasteles, obsequio de la reina doña María Cristina.

A las cuatro de la tarde, ante el numeroso público que se había congregado en Ondarreta, los exploradores realizaron varias demostraciones de salto, carreras á pie y tatañada, recibiendo grandes aplausos. Con esta fiesta de la tarde se dió fin á la jornada.

A la una y media de la tarde se celebró en el restaurante del Gran Casino el banquete con que el Ayuntamiento de San Sebastián obsequiaba á los representantes del Consejo Nacional, al Consejo Local y á los jefes de los exploradores.

Al terminar el almuerzo, el señor Aristeguieta impuso al alcalde accidental señor Inciarte, la medalla de oro del "Campeonato de Navarra", pronunciando un breve discurso, al que contestó agradeciendo el alcalde, quien dijo que entre otras virtudes son que cuenta la institución de los Exploradores de España, la más saliente, es su carácter eminentemente democrático, pues en sus filas forman riñas y puentes.

Hablaron después brevemente los representantes de las tropas de Bilbao, Logroño y Barbastro, exponiendo las ventajas que impone la institución al elemento joven.

Durante el baquete reinó gran cordialidad y entusiasmo.

La nota más simpática la dió el explorador Veridiano Gutiérrez, de Valladolid, que se encontró una cartera que contenía varios documentos y 2.500 pesetas en billetes, entregándola á su dueño, á quien buscó vaéndose de una tarjeta que contenía la cartera.

El honrado muchacho fue muy felicito.

Real Club Náutico

El tiempo que ayer hizo contribuyó á la brillantez de la regata jugada por la mañana; la primera de la copa Soto. El cielo estaba limpio por completo, la mar se asemejaba por su quietud á un lago y soplaban viento, frío y rato, del Nordeste.

En la prueba de ayer tomaron parte veintiún yates de la serie X, entre los que se jugaba la copa, pero también siguió la regata algún otro balandro de distinta serie, claro está que fuera de concurso, por solo sport.

A las diez y media se dió la señal de salida y ésta resultó como siempre, preciosa, destacándose la alborada de las velas sobre el azul del cielo y del agua. Lluvieron «denodadamente» los yates; pero el «Emendek», al que de seguir así habrá que cambiar el nombre por el de In-

vencible, se colocó á la cabeza, seguido muy de cerca por el «Gredos II», que este año está realizando una gran labor, y el «Olé», que logró entrar en el pelotón y no se despegó más que breves momentos.

Sacó el «Emendek» más de dos minutos de ventaja sobre el «Gredos II», al que seguían muy de cerca otros cuatro yates que cortaron la línea de llegada con muy pocos segundos de intervalo unos de otros.

Numeroso público presenció el regateo y, como siempre, el lugar preferido por los aficionados fué el castillo. Otros tomaron posiciones en el paseo de Urgull.

El resultado de la prueba para la copa Soto fué como sigue:

Primer. «Emendek», que invirtió en cubrir las nuevas millas, 4 hora, 52 minutos y 3 segundos.

Segundo, «Gredos II», 4-55-19.

Tercero, «Isabelita», 4-55-42.

Cuarto, «Olé», 4-55-51.

Quinto, «Farruco», 4-55-58.

Sexto, «Kader», 4-56-5.

Séptimo, «Sigma», 4-58-34.

Octavo, «Kelek», 4-58-52.

Noveno, «Quixote», 2-2-2.

Décimo, «Aurora», 2-6-57.

Undécimo, «Gitan», 2-9-45.

Duodécimo, «Dora», 2-11-81.

Décimotercero, «Lolita», 2-14-25.

Décimo-cuarto, «Luchana II», 2-45-25.

Décimo-quinto, «Bill-guchi», 2-20-49.

Durante la regata se retiraron el «Orion», el «Aizia», el «Chiripa», el «Estepa», el «Paquete» y el «Antziak».

Hay sorprendente la segunda prueba para la cual el «Emendek» cuenta con un punto; el «Gredos II» con dos, y el «Isabelita», que ayer regató muy bien, con tres.

Vida deportiva
La pelota

EN JAI-ALAI

Como domingo, ayer tarde hubo una gran entrada en el frontón de Alegorietxe en el que contendieron Irigoyen y Vega, colorados, contra Berolegui y Arzamendi, azules, á condición de sacar los delanteros de los once y de los nueve y medio cuadros, respectivamente.

Al comenzar la pelea, la cátedra se inclinó por Irigoyen y Vega, dando el dineral á favor suyo en la proporción de 40 á 34 y como en seguida salieron por delante los favoritos, pronto aumento por ellos considerablemente el momio.

Al finalizar la segunda decena, Berolegui y Arzamendi legraron reducir la ventaja de sus contrarios á un tanto, poniéndose en 17 por 18 Irigoyen y Vega, más en seguida volvieron éstos á tomar la delantera y sin nuevas incidencias ganaron de calle el partido, dejando á sus contrarios en 37 para los 30 á que estaba considerada la tanda.

El partido, como fácilmente se desprende de lo que dejamos consignado, careció de interés, pues Berolegui estuvo bastante flojo en el saque y ello permitió á Irigoyen y Vega dominar con facilidad á sus contrarios, á pesar de los esfuerzos realizados por Arzamendi que desarrolló un excelente juego.

En segundo término Insharon Pasiagüi y Lesaca, colorados, contra Echániz y Mina, azules, ganando los primeros después de cambiar el partido hacia la tercera decena, hasta la cual habían ido por delante Echániz y Mina á favor de los cuales se dió el dinero de salida.

Pasieguito y Lesaca se apuntaron los 50 tantos á que iba el partido cuando el marcador señalaba 43 por sus contrarios.

La Pescadería

La mayor parte del día de ayer transcurrió sin que al puerto arribasen embarcaciones pesqueras con pescado á bordo. Solamente llegaron dos vapores con regular cantidad de hermosa sardina de gran tamaño, que se vendió á 65 pesetas el millar y no quedó en San Sebastián ni un solo ejemplar. Al anochecer comenzaron a regresar las demás embarcaciones con bastante sardina y mucho atún.

En la Pescadería se efectuaron las siguientes ventas:

Merluza, 396 kilos, de 420 á 430 pesetas el kilo.

Merluza menor, 240, de 2'90 á 3.

Merluza mediana, 444, de 2'60 á 2'70.

Lenguados, 46, de 7'40 á 7'60.

Lubinas, 11, de 4'60 á 4'80.

Gallos, 152, de 3'30 á 3'40.

Atún, 4'708, de 1'16 á 2'05.

Besugo, 331, de 1'90 á 2.

Pescadilla, 7'718, de 1'60 á 1'70.

Ordinarios, 2'866, de 0'80 á 0'90.

Miseras, 9, de 5'40 á 5'80.

Langosta, 49, de 8'90 á 9'10.

Calamares, 200 docenas, de 1'40 á 1'50.

NOTICIAS

ANUNCIOS ECONOMICOS

ANGELA Cantonet, profesora en partos; consulta y pensión para embarazadas; reservada Narrika, 24, pral.; teléfono 16-63.

LMACEN de carbón, leña y serrín. Iparraguirre, 12, número 2; teléfono 8-09.

GENCIA ALTUNA, calle Uribeta, 9 (piso 1º). Se encarga del alquiler de pisos amueblados y villas.

ANGELA MURUGAREN, Mayor, 8, Irún, para tera titular. Asistencia, hospedaje de embarazo reservado. Consultas, precios económicos.

GENCIA SANJULIAN, para villas y pisos amueblados. no hay mejor; la más conveniente, nunca miente. Oquendo, 28; teléfono 17-28.

AMA seca, se ofrece con buenos informes. Barrio 6 (tienda bar).

PRENDIZ de barbero adelantado, se ofrece para barbería en San Sebastián. Informar: Amara, 34, cuarto, derecha.

COLOCACION, la hay para mozo de almacén; útil presentarse sin buenas referencias. Informar: Fuenterriza, 32 (escritorio).

CHICO, hace falta de 12 á 14 años, para botones de casa particular. Informarán en esta Administración.

FONDA restaurant (antiguo Oarso-berri), paseo Alfonso XIII, Rentería. Lujosas habitaciones, cocina primer orden. Pensión completa 10 pesetas.

GUARDIA civil retirado, desea colocarse en portería, de ordenanza ó cosa análoga. Dirigirse á esta Administración.

TRIGADORES completos Luis XV, 5 pesetas; jeringuillas con canula platino, 5 pesetas. Barrio Quirós; Legazpi, 10; teléfono 681.

A FOSFORINA VITAL es el mejor reconfortante. Véndete Matilla, Vidaur, Unión Farmacéutica y Fernández Gómez, Mayor, 1.

GRAN CASINO

CONCIERTOS POR LA ORQUESTA QUE DIRIGE EL MAESTRO ARBÓS 0-14º concierto artístico, con el concurso del seño Rota (tenor) y la orquesta bajo la dirección del maestro Arbós. A las cinco de la tarde.

PRIMERA PARTE:
1. Loreley (obertura).—Wallace.
2. Albufibrat.—Wagner.
(Por la orquesta).

3. "Guarda il mio Jufo d' Dio", de la ópera "Sansón y Dalila".—Saint-Saëns.
(S. Rota y la orquesta).

SEGUNDA PARTE:
4. Le rouet d'Omphale (poema sinfónico).—Saint-Saëns.
(Por la orquesta).

5. a) Jamais plus.—Massenet.
b) Amore, amore.—P. A. Tigriselli.
c) Du bist wie eine Blume.—Schubert.
d) Frühlingsnacht, en alemán.
e) WWarum?—Tschaikowsky.
(Sr. Rota acompañado al piano por el señor Cotarelo).

6. Dans le lac du roi de la montagne.—Grieg.
(Por la orquesta).
Piano Pleyel.

A las nueve y media de la noche
(Bajo la dirección del maestro Larrocha). PRIMERA PARTE:
1. Pour défler (marcha).—Lachau.

2. a) Chant du soir.—Schumann.
b) La mort d'Opheja (poema sinfónico).—Ossip Loew.
3. Alfonso y Estrella (obertura).—Schubert.

SEGUNDA PARTE:
4. Quatre pieces d'orchestre.—A. d'Abrusio.
A) Andantino.
B) Paysanne.
C) Ronde des lutins.
D) Tarantelle.

5. Djamilie (fantasia).—Bizet.
6. La Barcarolle (valses).—Waldteufel.

COMPANIA COMICO-DRAMATICA DE ENESTO VICHES 0-10º A las diez de la noche, la comedia en tres actos Rosas de Otoño.

BALNEARIO DE ZUAZO (Alava)

Aguas sulfurado-sódicas nitrogenadas

Médico-director: Doctor don Enrique Prats. Temporada oficial: de 15 de Julio á 30 de Septiembre. Tratamiento eficaz de las enfermedades crónicas del aparato respiratorio. Sin rival para los convalecientes de la gripe, para los enfermos debilitados y para la curación de la tuberculosis en período inicial. Informes: Dírigirse al gerente, Pedro Viguri, Postas, 32, Vitoria, ó al administrador balneario en Zuazo de Guarango (Alava).

VENDEMOS

HISPANO SUIZA 12 HP., con carrocería Landolet completamente equipado; STUDEBAKER, 30 HP., gran turismo 3 asientos, completamente equipado; IDEAL 8 HP., dos asientos, equipo espléndido. Camión F. N. 30 HP., de tres toneladas.

GARAGE VILA
PLAZA LESSEPS, 3, BARCELONA